

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértese o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

La Junta de Vocales Asociados Una lejana epopeya Un matutero salvará al Ayuntamiento

Este año, como premio de su ingreso en el «Centre Català», le ha tocado en suerte figurar como vocal de la Junta de Asociados al matutero Martorell. Y este señor, a quien se continúa vigilándole de día y de noche para que no haga contrabando de consumos, por cuya circunstancia es el vecino y traficante que le ha salido más caro al Ayuntamiento, se permitió en la junta celebrada el jueves hablar de la gestión municipal, como si de ello supiese otra cosa que defraudarla siempre que le ha sido posible.

Recuérdese que los gremios fracasaron por estar metido de por medio el tal Martorell; que nunca se pudo concertar el pago del aceite por haber jugado mal, con los otros comerciantes, y ahora este señor se nos quiere presentar como salvador de nuestra hacienda municipal. ¿Y no hubo quien le metiese en cintura?

Suponemos que todos hacían oídos de mercader a sus bravatas, menos el carlista Navarro que, a pesar de sus once años de concejal, aun no

sabe ni lo que son consumos ni arbitrios.

El programa económico de los dinásticos de que tanto ha hablado el Sr. Grau continúa también en estudio, porque esos señores hablan mucho; pero cuando es cuestión de hacer algo se retiran por el foro.

En fin, un desbarajuste tremendo, sin entender nadie una palabra de los asuntos relacionados con la hacienda municipal, que sólo los nuestros supieron encauzar suprimiendo gastos, persiguiendo sin compasión el matute (por ahí le duele al Martorell), estableciendo arbitrios que gravasen al rico y que ahora ya nadie paga, lo cual ha de llevar al Ayuntamiento a la bancarrota más tremenda; y lo más triste es que por culpa del mismo pueblo que los llevó al Municipio, veremos suprimidos muchos de los servicios que en su beneficio establecieron los republicanos.

Creíamos que se había descendido mucho; pero no tanto que pudiese hablar un día en el Consistorio, sin echarlo, el matutero Martorell.

Yo no puedo desasir mi preocupación por esas tropas checo-eslovacas que van abriendo nuevos caminos de dolor y de heroísmo a través de Siberia. Relumbran más que el sol, como los días excelsos del catolicismo español, estos días guerreros de Francia, pero tanto como los soldados que abren en el cielo francés los dos versos primeros de la Marsellesa, excitan mi alma esas tropas poemáticas que están construyendo su patria dentro de otra ajena.

¿De dónde han salido estos hombres misteriosos que están amasando la aventura más caballeresca de esta guerra? ¿Qué los llevó a Rusia, y qué fué lo que les empujó a reñir con los revolucionarios? ¿Serán, efectivamente, una especie de «compañías blancas» alzadas contra las abdicaciones nacionales, pero también contra las liberaciones de los bolcheviquis como insinúa temerariamente nuestro gran Alomar?...

Fuera, contra voluntad, alistados por Austria. Prisioneros, solicitaron de los rusos, sus hermanos eslavos, luchar contra los austriacos. El Zar les concedió el honor de morir por la patria, y los regimientos checo-eslovacos, en medio de los ejércitos rusos, comenzaron su epopeya. La revolución, en sus comienzos, respetó su patriotismo, incluso Kerensky, a pesar de haberles también aplicado sus dudas. Caído Kerensky, Lenine les autorizó para marchar a Europa con sus armas, como parte de un ejército beligerante aliado. Pero, ¿dónde ir? ¿A Rumanía? El tratado de Bucarest se estaba iniciando. Llegar al mar Blanco, a través de Finlandia, imposible. No quedaba más camino que el Vladivostok. Tipperary estaba lejos, muy lejos, en Occidente y en Oriente. Pero los bolcheviquis, coaccionados por los alemanes, se niegan a darles franca salida. Los checo-eslovacos se retiran hacia Ucrania, llegan a Kiév, se batieron con los maximalistas, vencidos; pero no queriendo mezclarse en la guerra civil, persistiendo en su marcha a Europa, parten los 150.000 soldados, divididos en dos grupos hacia el Pacífico.

CENTRO FEDERALISTA

SECCIÓN RECREATIVA

GRAN CONCIERTO Y BAILE PARA HOY DOMINGO,
NOCHE, A CARGO DE LA ORQUESTA "APOLO"

Antes de empezar el baile en los salones, se ejecutarán en la Plaza Constitución las siguientes composiciones: *Introducción y Valz "El Ermitaño"*; *One-Step "The Flap-per's Joy"*, C. Worsley; *Fantasia "La Princesa de los Dolares"*, Leo Fall; *Valz jota "El Pataleo"*, Vilá Ayats.